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〈2面へ続く〉

〈2面へ続く〉

■2面アクティブせんぱい スピードスケート選手、岡谷
東高３年の北原伊織さん（諏訪市・諏訪中出身）ら

■3面 お仕事 拝見!! 自動車整備士
■4面 入試突破講座 入試問題にチャレンジ

「信毎中学生Ｎａｖｉ（チューナビ）」は、県内の全中学校を通して２、３年生にお届けしています。
今後の発行予定は❻❼❾101112月の6回です。 ※読み終わったらお家の方にお渡しください。

中３の夏休みには
６割が受験勉強

　志望校を決める上で参考になったのは「体験入学、学校
説明会、文化祭など」―。本紙が４月、県内の新高校１年生
約270人を対象に実施した高校受験を振り返ってのアン
ケートでは、こう回答した人が最も多かった。また、中３の１
学期には過半数の生徒が入学した高校を進学先として意
識していて、夏休みには全体の６割以上が受験勉強に取り
組んでいた。高校入試を経験した先輩たちのホットな実態
が反映されたアンケートは、中学生の皆さんにとって貴重
な情報になるはずだ。調査の結果を今回と次回（６月号）の
２回に分けて伝える。

●「中学生に知ってほしいニュース」「高校ホットほっと便」「部カツ! 班カツ」「情報アラカルト」は休みました。

今
か
ら
本
気

を
育
て
よ
う

新高１生270人にアンケート

　アンケートは、「高校受験
全般」「受験勉強」につい
て主に選択式で10項目、自
由記述で「高校でやりたい

こと」「中学生へのアドバイ
ス」の２項目。県内７高校に
依頼し各校１クラスで実施し
た。（調査に協力していただ 志望校選びに有益な

「学校訪問」
「周囲との会話」
「志望校を決めるにあたっ
て参考になったこと」（グラフ
２、複数回答）は、「高校の体
験入学、学校説明会、授業
公開、文化祭など」がダント
ツで高い割合（61％）だった。
直接高校に足を運び、実際
に自分で見聞きして得た情
報や体感したことが、志望校
決定に最も影響したようだ。
２番目が「中学校や塾の先

いた７校：赤穂(駒ヶ根市)普
通、上田(上田市)、大町岳陽
(大町市)普通、上伊那農業
(上伊那郡南箕輪村)、長野
高専(長野市)、長野西(同)
普通、松商学園(松本市)普
通。長野高専は「高等専門
学校」だが、便宜上ひとくくり
に「高校」としている。）
志望校選びや受験勉強　
本格始動は中３の１学期
～夏休みが多い
　高校受験の過程で、「受
験勉強を始めた」など４項目
についてその時期を聞いた
のがグラフ１。受験勉強を始
めた時期で最も多かったの
は「中３の夏休み」（29％）。
だが、「中３の１学期」や、そ
れ以前に始めた生徒も計33
％に上り、夏休みには62％の
生徒が受験勉強に取り組ん
でいたことが分かった。
　受験をつらい、苦しいと感
じた時期は「中３の冬休み以
降」が５割を超えて最も多い

が、苦痛に感じなかった人を
含めた「覚えていない」人も
12％いた。
　入学した学校を進学先と
して考え始めた時期は、保護
者懇談などが行われる「中３
の２学期（冬休み前）」が24
％で最も多かった。一方、「中
１の頃」とした生徒も２割近く
おり、「中３の１学期」までに
は過半数が入学した高校を
進学先として意識していたよ
うだ。実際に受験校に決めた
のは「中３の２学期」が最多
の41％だった。

生の話」と「友達や先輩の
話」（ともに42％）。「両親の
話」も比較的割合が高く（40
％）、周囲との会話から得ら
れる情報も役立ったようだ。
受験で「進路に向き合うこ
とができた」
「高校受験を経験してプラス
になったこと」（グラフ３、複数
回答）では、「自分の進路に
ついて考えることができた」
がトップで52％、続いて「次
の進路選択（大学進学・就職
など）に向けて頑張ろうと思
った」が48％。受験を機に、自
分の将来に向き合えたことを
一番のプラスに感じているよ
うだ。「親や先生に感謝の気
持ちがわいた」（40％）「達成
感があった」（39％）「頑張れ
ばできる自信がついた」（38
％）も高い割合に。「特にプラ

ス面を感じなかった」はわず
か５％で、大部分の生徒は受
験を通して、何か得たものが
あったようだ。
「受験を支えてくれたもの」
（複数回答）は、３人に２人
（66％）が「合格したい気持
ち」と答えた。また、学校・塾
の先生や両親など身近な人
の励まし・アドバイスが支え
になったとする回答の多さも
目立った。

受験を表す漢字は「努」が
ダントツ１位
調査では、平均して１人が1.4
校に出願し、1.5回の受験を
経験していた。そんな自分の
高校受験を漢字１字で表現
してもらったところ、圧倒的な
トップは「努」、以下表の通り。
３位の楽は「らく」「たのしい」
両方の意味。漢字の種類は
100を優に超えた一方、未記
入も全体の8.1％に上った。
受験で感じたことは人それぞ
れであり、また「１字で表現」
は難問だったということか。
次号では「受験勉強」につい
ての結果を紹介する。
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■ 受験勉強を始めたのは
■ 受験をつらい、苦しいと最も感じたのは
■ 入学した学校を進学先として考え始めたのは
■ 入学した学校を受験校に決めたのは

【グラフ１】受験の過程でそれぞれの項目に当てはまる時期

項目

0 10 20 30 40 50 60 70

高校の体験入学、学校説明会、
授業公開や文化祭など
中学校の先生や
塾の先生の話

友達や先輩の話

志望校の学校案内
パンフレット

両親の話

志望校のホームページ

その他

新聞、テレビ、雑誌、ネット
などのメディア情報
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【グラフ2】志望校を決めるにあたって参考になったこと（複数回答）

長聖ニュース

〒385-8588 長野県佐久市岩村田951 TEL.0267-68-5588
E-mail senior@sakuchosei.ed.jp 佐久長聖 検索

Hot

27大学などと結び「進路説明会」開催
　２・3年生対象の進路説明会を４月15日、オンラインで開きまし
た。早稲田、東京理科、ＭＡＲＣＨなどの私立大や、県内国公立大
など大学27校と専門学校２校が参加。生徒は意中の大学の担当
者らの説明を真剣に聞き、積極的に質問していました。１年生の希
望者も参加しました。

　英検の2021年度第3回検定結果が3月に発表され、英語の資
格の中でも最高位といわれる1級に、本校から1年生（発表時）1
人が見事合格しました。これで、昨年度の英検合格者は1級2人、
準1級14人になりました。

昨年度の英検合格者、1級2人、準1級14人

　春の高校伊那駅伝は3月20日、２年ぶりに開催され、全国の
強豪を相手に本校駅伝部が４年ぶり８回目の優勝を大会新記録
で飾りました。

春の高校伊那駅伝で８回目の優勝飾る
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　今年１月、「ジャパンマイコンカーラリー2022全国大会」（全国工業高校長協
会主催）のAdvanced Class（上級クラス）で準優勝できました。今大会は新型
コロナの影響で、予選タイムで順位が決まったのですが、決勝に出てみたかった
ので残念に思いました。
　マイコンカーラリーは、前もってプログラムを組んだ長
さ30㌢くらいの自作のマシンで、50～80㍍のコースを走
らせてタイムを競います。中学時代は野球部だったのです
が、高校では何かものづくりをしたいと思ったので電気部
で活動しています。
　マイコンカー作りで一番大変だったのは金属の加工。完
成寸前まで来ながら作り直したことも何度かありました。
将来は、大好きなプラモデルの部品を作る金型の設計や
加工といった仕事をしてみたいと思っています。

　昨年11月に審査が行われた「県高校写真展」で、最優秀賞を受賞しました。今
年７月末から東京都で開催される全国高校総合文化祭に出品される予定です。
　受賞作の「希願」は、義姉のマタニティーアートを撮影させてもらいました。マ

タニティーアートは妊婦さんのおなかにボディーペインティ
ングをするもので、「安産祈願」などの意味もあります。貴
重な機会で兄夫婦にとって大事な場面なので、失敗したら
どうしようという不安もありましたが、ちゃんと撮れてよ
かったです。
　父がカメラ好きでしたが、私は高校で写真部に入るまで
本格的に撮ったことはありませんでした。今は人物写真を
撮ることが好きです。ありふれた日常風景も貴重な記録に
できるのが写真の魅力。今後もいろいろなジャンルの撮影
に挑戦したいです。

マイコンカーラリー全国大会で準優勝
宮嶋 一希さん（飯田OIDE長姫高校２年／下伊那郡下條村・下條中出身）

世界ジュニアスケートのチームパシュートで優勝した
佐々木 翔夢さん（小海高校２年／南佐久郡南牧村・南牧中出身）

高校で「ものづくり」に挑戦してみたかった

21年度の「県高校写真展」で最優秀賞を受賞
中塚 愛果さん（飯田女子高校2年／飯田市・高森中出身）

兄夫婦の貴重な場面を作品にできた

スピードスケート短距離でインターハイ、国体とも大活躍
北原 伊織さん（岡谷東高校３年／諏訪市・諏訪中出身）

身近に一流選手がいたことが大きな刺激に

　１月にオーストリアで開かれた「世界ジュニアスピードスケート選手権大会」
の男子チームパシュートで優勝できました。
　パシュートは団体競技で、メンバー３人が息を合わせなければなりませんが、

今回は大会の２週間くらい前に結成された急造チーム。
思ったように練習時間が取れず、自分の中で焦りもありま
した。それだけに優勝した時の喜びはひとしおでした。
　今回は、個人種目ではメダルに手が届かなかったので、
悔しい気持ちはあります。団体での優勝で、来シーズンの
個人種目優勝に向けてさらに気合いが入りました。
　将来の夢は、オリンピックで金メダルを取ること。もし、
冬季オリンピックが日本（札幌）で開催されることになれ
ば注目度も高いし、そこで結果を出したいと思います。

　今年１月に行われた全国高校スケート選手権（インターハイ）は女子500㍍で
優勝、1000㍍で準優勝、同月の冬季国体では両種目とも優勝できました。これ
までの練習の成果があったと思いうれしかったです。
　本格的にこの競技に取り組んだのは、小学５年の時に
地元企業（日本電産サンキョー）のスケートチームに入っ
てから。それまで週１回程度だった練習を毎日２、３時間
やるようになり、結果も伴うようになってきて自分も変わ
りました。チームでは、オリンピック選手とも接することが
でき、身近に具体的な目標が存在することで大きな刺激
を受けてきました。
　夢は冬季オリンピックに出場すること。今は、憧れの選
手が滑走している動画をネットなど見て、少しでも近づけ
るよう模索しながら練習しています。

オリンピックで金メダルを獲得するのが夢

アクティブせんぱいアクティブせんぱい
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年７月末から東京都で開催される全国高校総合文化祭に出品される予定です。
　受賞作の「希願」は、義姉のマタニティーアートを撮影させてもらいました。マ

タニティーアートは妊婦さんのおなかにボディーペインティ
ングをするもので、「安産祈願」などの意味もあります。貴
重な機会で兄夫婦にとって大事な場面なので、失敗したら
どうしようという不安もありましたが、ちゃんと撮れてよ

　父がカメラ好きでしたが、私は高校で写真部に入るまで
本格的に撮ったことはありませんでした。今は人物写真を
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思ったように練習時間が取れず、自分の中で焦りもありま
した。それだけに優勝した時の喜びはひとしおでした。
　今回は、個人種目ではメダルに手が届かなかったので、
悔しい気持ちはあります。団体での優勝で、来シーズンの
個人種目優勝に向けてさらに気合いが入りました。
　将来の夢は、オリンピックで金メダルを取ること。もし、
冬季オリンピックが日本（札幌）で開催されることになれ
ば注目度も高いし、そこで結果を出したいと思います。
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　「受験を支えてくれたも
の」（複数回答）については、
３人に２人（66％）が「合格し
たい気持ち」と答えた。また、
学校・塾の先生や両親など
身近な人の励まし・アドバイ
スが支えになったとする回答
の多さが目立った。
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　調査では、平均して１人が
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％に上った。受験で感じたこ
とは人それぞれであり、また
「受験を１字で表現せよ」は
難問だったということか。
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　日常の出来事。うれしかったことや悩み、願い、提言、質問。家族や友達、先生のことな
どを150字以内にまとめて送ってください。オリジナルのマンガやイラスト歓迎。掲載
分には編集部より粗品をお送りします。

【投稿規定】必ずハガキを使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町1001-3-201
　　　　　エデュケーショナル長野内 「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】6月1日㈬必着
【問い合わせ】℡.026-266-0578
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（大島伊織さん  北佐久郡・中２) （圃中さん  塩尻市・中3) （YAMINECOさん  上田市・中1) （関永時さん  上田市・中２) （浮本葵さん  木曽郡・中２)

※学年は投稿時のまま掲載しています。

　一般的には、国家資格である
自動車整備士の取得者をいい、
経験や知識、技能によって３～１
級などの等級がある。医師や建
築士などのように資格がなけれ
ばその仕事ができないというわ
けではなく、自動車整備工場に
は一定数の有資格者がいなけれ
ばならないという法律に基づく資
格だ。
　自動車整備士になるには、2級
の場合だと高校卒業後に養成課
程のある専門学校などで２年間
学ぶか、実務経験を積むなどして
受験資格を得て、国家試験に挑

戦するといった方
法がある。
　県自動車整備
振興会（長野市）

によると、県内には自動車整備関
係の事業所が約2000あるが、近
年は全体として整備に従事する
人の不足が続いている。これから
自動車整備士を目指す人は「専門
的な知識・技術だけでなく、人と
のコミュニケーション力が求めら
れる」と同会では話している。

Ｑ．お仕事の内容は？
　お客さまの車の点検、整備、修理をします。平均す
ると１日に５～６台の点検整備を行います。お客さま
の安心・安全に直接関わるので、細部にわたって慎重
さ、丁寧さが求められます。先輩方に教わることが多
い一方、後輩に教える立場にもなっています。メーカ
ーが認定するテクニカルの資格取得のために勉強の
毎日です。

Ｑ．自動車整備士になった理由は？
父が自動車整備工場の店長をしていたので、幼いこ

ろから車は身近でタイヤ交換を手伝ったりもしていまし
た。今でも、この道に進んでよかったと思っています。

Ｑ．仕事のやりがいは？
先日、ブレーキの異音を気にされたお客さまの車に

同乗して原因を調べ、整備するとともにブレーキの踏
み方をアドバイスしたところ、後日、メールでおほめの
言葉をいただき、うれしかったです。お客さまからの感
謝が、一番のやりがいになります。

　自動車の整備工場やディー
ラーで、車の定期点検や整備、調
整のほか故障の診断や分解修理
などを行っている
のが自動車整備
士。最近では「カー
ドクター」とも呼
ばれる。身近な車のことなので、
中学生の皆さんにとってもなじみ
のある職業だろうが、車は人々の
生活に欠かせないものだけに、そ
の整備に関わる仕事は、運転する
人、同乗する人、また車の周囲に
いる人の安全を守る上でとても大
事だ。

・車検（国で決められている定期的な検査）を
行なう
・車検以外の車のメンテナンスも行なう
・「自動車整備士」という国家資格がある

　進路については焦って決めることはないと思います。一度、職業に就けば長く働くこと
になるので、時間をかけてじっくり考えてほしいですね。自動車整備士については、自動
車や機械いじりの好きな人にはやりがいのある職業だと思います。

玉井 海斗さん（22）
●長野日産自動車・長野大橋店に
　テクニカルスタッフとして勤務
●専門学校（長野自動車大学校＝長野市）
在学中に国家資格の二級自動車整備士
　を取得。須坂市出身

中学生の皆さんへ

先輩インタビュー

自動車整備士

車の安全を支える
サービスエンジニア

0 10 20 30 40 50 60
（数字は％）（数字は％）

【グラフ3】受験を経験してプラスになったこと（複数回答）
自分の進路について
考えることができた

次の進路選択に向けて
頑張ろうと思った
親や先生に感謝の
気持ちがわいた

達成感があった

頑張ればできる
自信がついた
精神的に

強くなれたと思う

勉強の仕方が分かった

勉強がおもしろくなった

特にプラス面を
感じなかった

52

48

40

39

38

32

21

11

5

【表】高校受験を表現した漢字ベストテン
順位

漢字

割合（％）

1 2 3 4 5 9

努 苦 楽 難 辛 耐 頑 成 無 気 心 嫌 挑

16.1 8.4 3.7 2.2 1.8 1.51.8 1.51.8 1.51.8 1.5 1.5

New

〒399-0703 長野県塩尻市広丘高出2081 TEL.0263-88-0104  FAX.0263-54-0490

今、いちばん元気な高校です！
盛りだくさんの学校行事（体育祭）

いちばん元気な高校です！
盛りだくさんの学校行事（体育祭）盛りだくさんの学校行事（体育祭）

スポーツに打ち込みながら
進路実現が可能

スポーツに打ち込みながら
進路実現が可能

スポーツに打ち込みながら
進路実現が可能スポーツ進学類型

New
スポーツに打ち込みながらスポーツに打ち込みながらスポーツに打ち込みながらスポーツに打ち込みながらスポーツに打ち込みながらスポーツに打ち込みながら

進路実現が可能進路実現が可能進路実現が可能進路実現が可能進路実現が可能進路実現が可能スポーツ進学類型スポーツ進学類型スポーツ進学類型スポーツ進学類型スポーツ進学類型スポーツ進学類型

都市大だからこそ、でき
る！

都市大だからこそ都市大だからこそ都市大だからこそ都市大だからこそ都市大だからこそ都市大だからこそ、、でき
る！できる！、できる！、、できる！、都市大だからこそ、でき
る！

東北大
広島大
信州大
熊本大
山梨大

東北大
広島大
信州大
熊本大
山梨大

東京藝術大
金沢大
新潟大
宇都宮大
長野県看護大

東京藝術大
金沢大
新潟大
宇都宮大
長野県看護大

学校説明会学校説明会学校説明／進路相談／
施設見学など

6月11日土 午前9時30分～

県内私学ではトップレベルの大学合格実績県内私学ではトップレベルの大学合格実績

など他多数 など他多数 

【国公立大学】
東京都市大
立教大
法政大
成蹊大
國學院大

東京都市大
立教大
法政大
成蹊大
國學院大

明治大
中央大
立命館大
成城大
東洋大

明治大
中央大
立命館大
成城大
東洋大

【私立大学】

県内受験者数No.1
 専願者数急増中！《 》

第1回

7月30日土 午前9時30分～第2回

令和4年度入試 大学合格実績

お申し込みにつきましては、ホームページをご覧ください。

参加申込締切：6月7日火

参加申込締切：7月26日火

●対象：中学生・保護者 ●受付は午前9時00分～
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　今年１月、「ジャパンマイコンカーラリー2022全国大会」（全国工業高校長協
会主催）のAdvanced Class（上級クラス）で準優勝できました。今大会は新型
コロナの影響で、予選タイムで順位が決まったのですが、決勝に出てみたかった
ので残念に思いました。
　マイコンカーラリーは、前もってプログラムを組んだ長
さ30㌢くらいの自作のマシンで、50～80㍍のコースを走
らせてタイムを競います。中学時代は野球部だったのです
が、高校では何かものづくりをしたいと思ったので電気部
で活動しています。
　マイコンカー作りで一番大変だったのは金属の加工。完
成寸前まで来ながら作り直したことも何度かありました。
将来は、大好きなプラモデルの部品を作る金型の設計や
加工といった仕事をしてみたいと思っています。

　昨年11月に審査が行われた「県高校写真展」で、最優秀賞を受賞しました。今
年７月末から東京都で開催される全国高校総合文化祭に出品される予定です。
　受賞作の「希願」は、義姉のマタニティーアートを撮影させてもらいました。マ

タニティーアートは妊婦さんのおなかにボディーペインティ
ングをするもので、「安産祈願」などの意味もあります。貴
重な機会で兄夫婦にとって大事な場面なので、失敗したら
どうしようという不安もありましたが、ちゃんと撮れてよ
かったです。
　父がカメラ好きでしたが、私は高校で写真部に入るまで
本格的に撮ったことはありませんでした。今は人物写真を
撮ることが好きです。ありふれた日常風景も貴重な記録に
できるのが写真の魅力。今後もいろいろなジャンルの撮影
に挑戦したいです。

マイコンカーラリー全国大会で準優勝
宮嶋 一希さん（飯田OIDE長姫高校２年／下伊那郡下條村・下條中出身）

世界ジュニアスケートのチームパシュートで優勝した
佐々木 翔夢さん（小海高校２年／南佐久郡南牧村・南牧中出身）

高校で「ものづくり」に挑戦してみたかった

21年度の「県高校写真展」で最優秀賞を受賞
中塚 愛果さん（飯田女子高校2年／飯田市・高森中出身）

兄夫婦の貴重な場面を作品にできた

スピードスケート短距離でインターハイ、国体とも大活躍
北原 伊織さん（岡谷東高校３年／諏訪市・諏訪中出身）

身近に一流選手がいたことが大きな刺激に

　１月にオーストリアで開かれた「世界ジュニアスピードスケート選手権大会」
の男子チームパシュートで優勝できました。
　パシュートは団体競技で、メンバー３人が息を合わせなければなりませんが、

今回は大会の２週間くらい前に結成された急造チーム。
思ったように練習時間が取れず、自分の中で焦りもありま
した。それだけに優勝した時の喜びはひとしおでした。
　今回は、個人種目ではメダルに手が届かなかったので、
悔しい気持ちはあります。団体での優勝で、来シーズンの
個人種目優勝に向けてさらに気合いが入りました。
　将来の夢は、オリンピックで金メダルを取ること。もし、
冬季オリンピックが日本（札幌）で開催されることになれ
ば注目度も高いし、そこで結果を出したいと思います。

　今年１月に行われた全国高校スケート選手権（インターハイ）は女子500㍍で
優勝、1000㍍で準優勝、同月の冬季国体では両種目とも優勝できました。これ
までの練習の成果があったと思いうれしかったです。
　本格的にこの競技に取り組んだのは、小学５年の時に
地元企業（日本電産サンキョー）のスケートチームに入っ
てから。それまで週１回程度だった練習を毎日２、３時間
やるようになり、結果も伴うようになってきて自分も変わ
りました。チームでは、オリンピック選手とも接することが
でき、身近に具体的な目標が存在することで大きな刺激
を受けてきました。
　夢は冬季オリンピックに出場すること。今は、憧れの選
手が滑走している動画をネットなど見て、少しでも近づけ
るよう模索しながら練習しています。

オリンピックで金メダルを獲得するのが夢

アクティブせんぱいアクティブせんぱい

し ょう むまなか

生の話」と「友達や先輩の
話」（ともに42％）。「両親の
話」も比較的割合が高く（40
％）、周囲との会話から得ら
れる情報も役立ったようだ。
受験で「進路に向き合う
ことができた」
　「高校受験を経験してプ
ラスになったこと」（グラフ３、
複数回答）では、「自分の進
路について考えることができ
た」がトップで52％、続いて
「次の進路選択（大学進学・
就職など）に向けて頑張ろう
と思った」が48％。受験を機
に、自分の将来に向き合えた
ことを一番のプラスに感じて
いるようだ。「親や先生に感

謝の気持ちがわいた」（40
％）「達成感があった」（39
％）「頑張ればできる自信が
ついた」（38％）も高い割合

に。「特にプラス面を感じな
かった」はわずか５％で、大
部分の生徒は受験を通して、
何か得たものがあったようだ。

　「受験を支えてくれたも
の」（複数回答）については、
３人に２人（66％）が「合格し
たい気持ち」と答えた。また、
学校・塾の先生や両親など
身近な人の励まし・アドバイ
スが支えになったとする回答
の多さが目立った。
受験を表す漢字は「努」
がダントツ１位
　調査では、平均して１人が
1.4校に出願し、1.5回の受
験を経験していた。そんな自

分の高校受験を漢字１字で
表現してもらったところ、圧倒
的なトップは「努」、以下表の
通り。３位の楽は「らく」「た
のしい」それぞれの意味。漢
字の種類は100を優に超え
た一方、未記入も全体の8.1
％に上った。受験で感じたこ
とは人それぞれであり、また
「受験を１字で表現せよ」は
難問だったということか。
　次号では「受験勉強」につ
いての結果を紹介する。

チ ュ ー
ナ ビ ・
ク ラ ブ

　日常の出来事。うれしかったことや悩み、願い、提言、質問。家族や友達、先生のことな
どを150字以内にまとめて送ってください。オリジナルのマンガやイラスト歓迎。掲載
分には編集部より粗品をお送りします。

【投稿規定】必ずハガキを使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町1001-3-201
　　　　　エデュケーショナル長野内 「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】6月1日㈬必着
【問い合わせ】℡.026-266-0578

（
リ
ス
テ
リ
カ
さ
ん  

上
田
市・中
１)

（大島伊織さん  北佐久郡・中２) （圃中さん  塩尻市・中3) （YAMINECOさん  上田市・中1) （関永時さん  上田市・中２) （浮本葵さん  木曽郡・中２)

※学年は投稿時のまま掲載しています。

　一般的には、国家資格である
自動車整備士の取得者をいい、
経験や知識、技能によって３～１
級などの等級がある。医師や建
築士などのように資格がなけれ
ばその仕事ができないというわ
けではなく、自動車整備工場に
は一定数の有資格者がいなけれ
ばならないという法律に基づく資
格だ。
　自動車整備士になるには、2級
の場合だと高校卒業後に養成課
程のある専門学校などで２年間
学ぶか、実務経験を積むなどして
受験資格を得て、国家試験に挑

戦するといった方
法がある。
　県自動車整備
振興会（長野市）

によると、県内には自動車整備関
係の事業所が約2000あるが、近
年は全体として整備に従事する
人の不足が続いている。これから
自動車整備士を目指す人は「専門
的な知識・技術だけでなく、人と
のコミュニケーション力が求めら
れる」と同会では話している。

Ｑ．お仕事の内容は？
　お客さまの車の点検、整備、修理をします。平均す
ると１日に５～６台の点検整備を行います。お客さま
の安心・安全に直接関わるので、細部にわたって慎重
さ、丁寧さが求められます。先輩方に教わることが多
い一方、後輩に教える立場にもなっています。メーカ
ーが認定するテクニカルの資格取得のために勉強の
毎日です。

Ｑ．自動車整備士になった理由は？
父が自動車整備工場の店長をしていたので、幼いこ

ろから車は身近でタイヤ交換を手伝ったりもしていまし
た。今でも、この道に進んでよかったと思っています。

Ｑ．仕事のやりがいは？
先日、ブレーキの異音を気にされたお客さまの車に

同乗して原因を調べ、整備するとともにブレーキの踏
み方をアドバイスしたところ、後日、メールでおほめの
言葉をいただき、うれしかったです。お客さまからの感
謝が、一番のやりがいになります。

　自動車の整備工場やディー
ラーで、車の定期点検や整備、調
整のほか故障の診断や分解修理
などを行っている
のが自動車整備
士。最近では「カー
ドクター」とも呼
ばれる。身近な車のことなので、
中学生の皆さんにとってもなじみ
のある職業だろうが、車は人々の
生活に欠かせないものだけに、そ
の整備に関わる仕事は、運転する
人、同乗する人、また車の周囲に
いる人の安全を守る上でとても大
事だ。

・車検（国で決められている定期的な検査）を
行なう
・車検以外の車のメンテナンスも行なう
・「自動車整備士」という国家資格がある

　進路については焦って決めることはないと思います。一度、職業に就けば長く働くこと
になるので、時間をかけてじっくり考えてほしいですね。自動車整備士については、自動
車や機械いじりの好きな人にはやりがいのある職業だと思います。

玉井 海斗さん（22）
●長野日産自動車・長野大橋店に
　テクニカルスタッフとして勤務
●専門学校（長野自動車大学校＝長野市）
在学中に国家資格の二級自動車整備士
　を取得。須坂市出身

中学生の皆さんへ

先輩インタビュー

自動車整備士

車の安全を支える
サービスエンジニア

0 10 20 30 40 50 60
（数字は％）（数字は％）

【グラフ3】受験を経験してプラスになったこと（複数回答）
自分の進路について
考えることができた

次の進路選択に向けて
頑張ろうと思った
親や先生に感謝の
気持ちがわいた

達成感があった

頑張ればできる
自信がついた
精神的に

強くなれたと思う

勉強の仕方が分かった

勉強がおもしろくなった

特にプラス面を
感じなかった
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【表】高校受験を表現した漢字ベストテン
順位

漢字

割合（％）

1 2 3 4 5 9

努 苦 楽 難 辛 耐 頑 成 無 気 心 嫌 挑

16.1 8.4 3.7 2.2 1.8 1.51.8 1.51.8 1.51.8 1.5 1.5
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講座講座講座講座
　長野県の高校入試問題は、知識の定着や理解だけではなく、受験生の学力が総合的に
みられるように作られています。
　今回は、国語・社会・英語の３教科について、令和４年度の後期選抜で実施された
学力検査問題を１問ずつ取り上げて、考え方や解答のポイントを解説します。

高校入試問題にチャレンジ①
思考力・判断力・表現力をみる

【問二】では、職場体験を行う中学生と獣医
さんの事前打ち合わせや中学生の話し合い
について、発言の意図や質問のしかたなどを
考える力が試されました。

　右の問題では、中学生の青山さんと獣医である佐藤さんとの対話における、
青山さんの発言の役割を考えます。
　直前の佐藤さんの言葉に注目すると、「当日は、動物の健康診断や検査、手
術室の見学をしたり、習性や飼い方、ふれあい方、しつけ方について学んだりし
てもらう」とあります。この内容が、傍線部の「動物の健康管理や育て方などに
ついて学べる」という部分と合致しています。青山さんは、佐藤さんの言葉を
簡潔にまとめて話しているのですね。「要点を簡潔にまとめて表す」ことを「要
約する」といいます。よって、選択肢「ア」の「発言の内容を要約する」が最も
適切です。
　近年の入試では、話し合いでの発言の意図や役割を答えたり、表現の工夫
や効果について考えたりするものが多く出題されています。

【
問
二
】

職
場
体
験
学
習
と
し
て
動
物
愛
護
施
設
へ
行

く
予
定
で
あ
る
中
学
生
の
青
山
さ
ん
が
、
施
設
の
獣

医
で
あ
る
佐
藤
さ
ん
と
オ
ン
ラ
イ
ン
で
事
前
打
ち
合

わ
せ
を
し
て
い
る
。

【
事
前
打
ち
合
わ
せ
の
様
子
】

当
日
は
ど
の
よ
う
な
こ
と
が
で
き
る
か
教

え
て
い
た
だ
け
ま
す
か
。

当
日
は
、
動
物
の
健
康
診
断
や
検
査
、
手

術
室
の
見
学
を
し
た
り
、
習
性
や
飼
い

方
、
ふ
れ
あ
い
方
、
し
つ
け
方
に
つ
い
て

学
ん
だ
り
し
て
も
ら
う
こ
と
を
考
え
て
い

ま
す
よ
。

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
動
物
の
健
康

管
理
や
育
て
方
な
ど
に
つ
い
て
学
べ
る
と

い
う
こ
と
で
す
ね
。
当
日
、
佐
藤
さ
ん
の

お
仕
事
に
つ
い
て
の
思
い
も
聞
き
た
い
の

で
す
が
、
よ
ろ
し
い
で
し
ょ
う
か
。

青
山

佐
藤
さ
ん

青
山

⑴
　
　
線
部
の
青
山
さ
ん
の
発
言
は
対
話
の
中
で
ど
の
よ

う
な
役
割
を
果
た
し
て
い
る
か
。最
も
適
切
な
も
の
を
、

次
の
ア
〜
エ
か
ら
一
つ
選
び
、記
号
を
書
き
な
さ
い
。

ア
　
相
手
の
発
言
の
内
容
を
要
約
す
る
役
割
。

イ
　
相
手
に
対
話
の
目
的
を
意
識
さ
せ
る
役
割
。

ウ
　
相
手
に
話
題
の
転
換
を
う
な
が
す
役
割
。

エ
　
相
手
の
発
言
の
根
拠
を
確
認
す
る
役
割
。

正答例　問二 ⑴ ア　 　　　　　　　　　　　　　　　 〈2点〉

【問１】の歴史の問題では、古代から近代ま
での道路や交通の発達についてまとめたカー
ドをもとに、各時代の社会や産業・運輸の特
色などが問われました。

　右の問題では、江戸時代に船による運送がさかんになった理由について、
資料を読み取り、「運送の効率」に着目して書くことを求めています。
　資料４からは、「作業人数１人当たりの運送量を比較すると、2÷1より馬が
米2俵であるのに対し、200÷4より川船は米50俵、2500÷16より廻船は米156
俵余りである」と読み取れます。つまり、廻船による運送は、馬による運送の約
80倍も効率が良いわけです。内容的には難しくありませんが、言葉でうまく表
現できたかどうかがポイントです。理由なので、文末は「（だ）から」にします。

【問１】　桜さんは、道路や交通の発達について興味をもち、調べたことをカー
　ドにまとめた。

江戸幕府は、陸上交通では五街道など主要な道路を整備した。また、
ｇ水上交通では航路や港町が整備された。産業と交通の発達は、各
地の都市の成長をうながした。

⑺　カード３の下線部ｇにかか
わって、船による運送がさかん
になった理由の１つとして考え
られることを、資料４から読み
取れることをもとに、運送の効
率にふれて、簡潔に書きなさ
い。

【問２】Ⅰ⑶　真帆は、マイクから好きなスポーツについてたずねられ、英語で
返信のＥメールを書いている。アイデアマップにある①～③の情報をすべて用
いて、Ｅメールの   ①   ～   ③   の(　　)に当てはまる３語以上の正確な英語
を書きなさい。なお、数字は英語で書くこと。

Hi, Mike.  Thank you for your e-mail.  
I like tennis very much.  
①(　　　　　) very fun.  
I’m a member of the tennis club.  
②(　　　　　) members in our tennis club.  
We don’t have a tennis court at our 
school, but we have one near our school.  
③(　　　　　) to go to the city tennis court 
on foot. 

正答例 問１ ⑺  （例） 馬に比べて船のほうが一人あたりの運送量
　　　　　　　　　　 が多く、効率が良いから　　　　    〈３点〉

【問２】のⅠは適語選択と語形変化や語句の補
足による会話文の完成と、３語以上の英語を書
くＥメールの完成でした。文法の知識と英作文
の力が必要です。

　右の問題ではそれぞれ、①が「毎日テニスをすることは～です」、②が「18
人いる」、③が「10分かかる」という意味の英語を書くことを求められていま
す。そこで、①は動名詞や不定詞で書き始めます。be動詞「is」を書き忘れた
人もいたと思われます。②は<There are ～>や<We have ～>を使って書
きます。③は<It takes ～>の表現を使います。
　例えば①では、「I play tennis every day because it’s」などの別解も
考えられます。語数的に自由度が高く別解もあるので、知っている文法や表
現・構文が使えないか考えるのがポイントです。

正答例 問2 ①（例）Playing it(またはtennis) every day is
　　　　　　②（例）There are eighteen または We have eighteen
　　　　　　③（例）It takes (us) ten minutes              〈3点〉

(「山形県史」等より作成 )

陸
河川
海

    1
    4
   16

          2
    200
   2500

馬 （1頭）
川船（1隻）
廻船（1隻）

国語国語

社会社会

英語英語

カード３
近世

運送方法 作業人数
（人）

運送量
（俵）

資料４　米の運送方法の比較

アイデアマップ Ｅメール

(部分要約)

（
部
分
要
約
）

詳しくは
こちら

5
7 10
9 11

10 2
10 23

11 13
12 11
1 15
2 5

29

■教　科
■時　間

■受験料

１回券　4,000円（税込）

９回券 32,000円（税込）

入試５教科 （国・数・社・理・英）
集合9：00　終了15：10

①８回分の受験料で、第９回まで受験できる。
（３人同時申し込みなら31,500円に割引）
②個人成績表に、成績の推移が記載される。
③１度の手続きで、残り回の座席が確保できる。

キミの
“志望校内での

現在位置”
を確かめよう！！

長野県高校入試学力テスト
■中３生を対象に、全県一斉で実施する公開模試です。
■信学会に通っていない皆さんも、大勢受験しています。
■高校入試と同じように、中学校の垣根を越えて同じテスト問題を解いたときの
志望校内順位や合格可能性を確認できます。

特長

〈回数券のメリット〉

集団授業で切磋琢磨するなら

「わかった」「できた」を
実感できる個別指導なら

１対１のマンツーマンまたは１対２の個別指導

学習の“積み重ね”で基礎力を定着
入試問題に対応できる受験力を養う

へ

へ

詳しくはこちら

詳しくはこちら

中２
中３

中１


